

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes. . . Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. . . Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim. . . Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre. . . Ptas. 10,50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.
Esuelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 65

EL SEÑOR
Don Tomás Nacher Vetoret
de 84 años de edad, natural de Masanasa
falleció a las diez de la mañana del 18 de agosto actual
R. I. P.
Sus hijos doña Dolores, D. Vicente, D. Gregorio de la Vicenta, doña R. medios, don Manuel, D. Baldomero, D. Enrique, doña Pilar, doña Consuelo y D. Alberto hijos políticos y hermano D. Justo Nacher, participan a sus amigos tan irreparable pérdida, y les ruegan se sirvan asistir mañana a las ocho a la misa de cuerpo entero que se celebrará en el parroquial de Nazaret, y a las diez al traslado del cadáver, desde la casa mortuoria, calle Mayor del mismo poblado, al Cementerio del Grao.

LA SEÑORA
Doña Dolores Fillol Blanco
falleció a las ocho y cuarto del día de ayer
habiéndole recibido los auxilios espirituales
Su desconsolado esposo D. Luis Gil Sumbiel, hijos doña María, D. Luis y D. Enrique, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y primos, participan a los demás parientes y amigos tan irreparable pérdida, y les ruegan se sirvan asistir mañana a las diez a la misa de cuerpo entero que se celebrará en el parroquial de Nazaret, y a las diez al traslado del cadáver, desde la casa mortuoria, calle Mayor del mismo poblado, al Cementerio del Grao.

EUGENIO BURRIEL
Lunches y banquetes, desde CINCO pesetas
cubiertos, servidos con la distinción que caracteriza a esta casa.—Helados: Biscuit Glacé, Parfait Montmorency.

Roma a la vista
Descripción general de la ciudad y sus alrededores
TRES pesetas.—Imp. Domenech, Mar. 65

Asuntos del día

S. M. el rey ha sido objeto de una serie inabarcable de entusiasmas ovaciones en Bilbao, como lo fué en Barcelona. Para aquellos espíritus que continuamente nos están hablando de la desafección de Vizcaya y Cataluña a España, deberian estos entusiasmas inclinarse a la meditación. ¿Cómo no sintiendo cariño a la unidad española, aclaman con tanto ardor esos pueblos al que mejor que nadie y que nada representa nuestra unidad?

Los periódicos del trust piden que se aplaque el término del concurso para la construcción de la escuadra. Hace cosa de un mes, un grupo de capitalistas industriales dirigido al gobierno una exposición haciendo dicha petición, y le contestó que no era posible acceder a la demanda. A pesar de esta negativa la campaña se lleva adelante, procurando agitar al elemento obrero de Oviedo y de Gijón, hábilmente dirigido por algunas casas industriales interesadas en no quedar fuera del concurso.

Antes de acabar el año pasado, hace ocho meses, dice La Epoca, era conocido el texto de la ley llamada de escuadra, que a mayor abundamiento, se promulgó en enero del corriente año. Todo ese tiempo hace que se sabe que se iba a hacer una escuadra, digámoslo así, y cómo se iba a hacer. En 23 de abril se publicó el anuncio del concurso, con el pliego de condiciones. Es decir, que ha habido ocho meses para resolverse a entrar en el concurso, y cuatro para preparar la proposición. ¿Por qué no han aprovechado, para entenderse, ese tiempo, los que ahora conmueven a los grupos obreros de Asturias en demanda de que se aplaque el concurso? ¿Con qué derecho, si esos obreros no participasen en el resultado, se les podrá hacer creer que la culpa es del gobierno, que no aplaza un concurso solemnemente anunciado, y no de los que no pudieron prepararse oportunamente para él?

El gobierno sigue firme en su propósito de contribuir al mejoramiento de las costumbres, no obstante los obstáculos que algunos elementos liberales le colocan en su camino. El Sr. La Cierva, hablando con los periodistas, ha dicho que Descanso dominical, protección a la infancia, supresión de la mendicidad, hora de terminar los espectáculos públicos, y de cerrar los cafés y las tabernas, prohibición de juegos en estos establecimientos, recogida de armas... todas estas disposiciones, que por algunos se han considerado como aisladas y casi caprichosas, forman un todo orgánico fuertemente ligado entre sí y orientado hacia el propósito de crear las nuevas costumbres de que tan necesitados estamos, y que, afortunadamente, van encarnando en la masa del país.

Yo confío—terminó diciendo el ministro de la Gobernación—en que no ha de transcurrir mucho tiempo sin que mis propósitos y los del gobierno se vean realizados cumplidamente, porque la nación estaba deseosa de que alguien encarecise las buenas disposiciones para la paz, la disciplina y la moralidad.

La vida madrileña

PARA 'LAS PROVINCIAS'

Días de calor.—Madrid antes del invierno.—Las noches en los barrios bajos.—Campamentos.—Una broma barba.—Las casas de los obreros.—Se trabaja en Madrid.—La transformación de la vida madrileña.—Una crónica de Ramiro de Maeztu.—Antes y ahora.—Es más el ruido que las voces.—Lo del otario de tabernas y ultramarinos.—Todos disgustados.—Bombos prematuros.

Ha habido dos días en la anterior semana, en los que Madrid parecía la antesala del infierno. ¿Con decir que el termómetro subió tanto o más que en Sevilla?... Un sol rojo caldeaba las calles y tejados y ponía las cubiertas de los tranvías a la temperatura de las cacerolas a la lumbre. El vecindario pasó tan terribles días en sus casas, y la población parecía casi abandonada, solitaria y tristonza.

La brisa ligera que ha protegido a los madrileños durante todas las noches del verano, les abandonó en las de esos dos terribles días, haciéndose el ambiente denso, polvoriento caliginoso. Un periódico francés, al publicar la nota de los grandes días que indicaba el termómetro en Madrid escribió: «Los habitantes apenas pueden respirar.» El buen correspondiente debía estar casi frío.

Los que conocen las casas de los barrios bajos de la capital de España, donde se ven precisados a habitar los obreros y familias pobres, no extrañarán que en esas noches, los desventurados inquilinos, para librarse del calor y de los insectos sacaran a las calles y plazas cochones y botijos y acampasen de una manera parecida a los sábitos de El Roghi.

Hubo unos bárbaros a los que el calor no abatía sus ímpetus gracias que cogieron unos cencerros y comenzaron a agitarlos por entre los campamentos gritando además, anunciando que se habían escapado unos toros.

Hombres, mujeres y chiquillos se agitan por el suelo en confusión, rompiendo botijos y cargando apresuradamente con los cochones. Se averiguó que se trataba de una broma y los de los cencerros llevaron una paliza que les hará recordar mientras vivan los días calurosos del presente verano.

Mientras que los infelices trabajadores tienen que dormir en las calles para no perecer asfixiados en sus miserables tugurios, varias eminencias continúan escribiendo luminosas Memorias relativas a casas para obreros.

En diferentes ocasiones se ha ocupado el cronista de LAS PROVINCIAS de la transformación de la vida madrileña y del esfuerzo intelectual y de trabajo que parece reanímala.

bendito Madrid Cómodo, y las crónicas sin asunto, y la prosa de cultivo extensivo, y el llegar a Madrid con una odia en el bolsillo y recibir al siguiente día un empleo en la Dirección de la Dema. Se acabaron los destinos de Ultramar; se acabó para los nuevos la vida fácil, pintoresca y campechana; se acabó aquello de formarse repeticiones literarias con revistas de tertulias, parlanchinas y las tierras de barbecho. Ya no se le creó a nadie cuando dice: «Si me pusiera a ello...» Tiene razón Ramiro de Maeztu en mucho de lo que dice, pero falta que andar la mayor parte del camino.

Casi todas las casas de comercio madrileñas de importancia tienen su raíz en el extranjero. Relojerías, platerías, almacenes de accesorios eléctricos, casas de automóviles, depósitos de maquinaria industrial, motores, pastelerías, hasta pastelerías... son propiedad de extranjeros o tributarios de Inglaterra, Alemania, Suiza o Francia.

Las Compañías de ferrocarriles y de tranvías continúan en poder de extranjeros, y cada día es mayor el número de estos que se establece en Madrid.

La adquisición de empleos es difícil, efectivamente, para el que no tiene padrinos, pero el señorito, sobriño de un personaje o amigo de su hijo, logra no solamente la credencial, sino realizar una carrera administrativa que espanta. No hace mucho tiempo se ha regalado una cátedra al hijo de un personaje liberal de segunda fila, con el voto en contra de importantes personalidades del Consejo de Instrucción pública.

En el Congreso tienen asiento todos los hijos, yernos, sobrinos y primos de los personajes que no figuran en las nóminas de los ministerios.

En las tertulias se sigue derrochando el ingenio, y si el amigo Maeztu quiere convencerse de ello, se le pueden escribir referencias de las que hay establecidas en los cafés de la calle de Alcalá, donde concurren los sucesores de Calderón de la Barca y Tiro de Molina.

No se han acabado tampoco las crónicas sin asunto, y para convencerse de ello, haga el Sr. Maeztu que le envíen un paquete de periódicos de Madrid.

Antes se daba un empleo al que escribía una oda; ahora se le concede al que limpia las botas del personaje o lleva los niños de paseo. En esto no se ha ganado, en verdad, porque si no era útil para las funciones administrativas un poeta, lo es menos el portero o el ayuda de cámara del personaje, que apenas sabe leer.

No se hacen distinciones literarias con revistas de corridas de toros; pero se logran traduciendo o adaptando comedias francesas, inglesas o alemanas y dándolas por originales.

Algo se ha progresado en efecto; pero crea el Sr. Maeztu que es más el ruido que las nuevas.

Lo del cierre de las tabernas y tiendas de ultramarinos; varios estrenos en los salones de cinematógrafos y el por qué del Cinelito, han sido las distracciones de los madrileños en los últimos días.

El día del cierre sirvió para que los dependientes de ultramarinos tuvieran en las tiendas animada tertulia de marfiterías y los taberneros dedicaron la jornada a sus íntimos que entraban por el portal del establecimiento. Fue una completa broma y como con estas suelas haber disgustos, se enfadaron los taberneros con ultramarinos y los individuos de los respectivos gremios entre sí. Además los dependientes se han enfadado también con los patronos, porque con la broma del descanso semanal quieren tenerlos al mostrador todo el año sin un día de asueto.

ECOS DE LA OPINIÓN

LA EXPOSICIÓN PERMANENTE

Llega a mis manos una Memoria sucinta del Museo Comercial establecido en Rio de Janeiro, y no puedo menos de sorprenderme al ver el adelanto inmenso que en materia comercial existe en aquel país.

Causa verdadero asombro el considerar que estas naciones americanas de reciente formación, vayan a la cabeza del progreso verdad, no de ese progreso fingido y fático de muchas naciones europeas. Porque sabido es, que el comercio y la industria son las verdaderas fuentes de riqueza de un país; y donde no hay comercio, no hay tampoco civilización posible.

Este Museo Comercial que hago referencia, se estableció en un palacio de construcción apropiada en el año 1903, y no cabe duda alguna de que sus fundadores trabajaron con verdadero finco, pues contando solo dos años de vida, puede demostrar hoy al mundo comercial la necesidad y ventajas que proporciona la fundación de esta clase de centros que pudieran llamarse Museos Comerciales o Exposiciones permanentes.

El fin principal del Museo de Rio de Janeiro es reunir nuestras materias, procedentes de las primeras naciones comerciales, estudiantas, coleccionarlas y exponerlas metódica y ordenadamente, acompañadas de una información minuciosa, dando a conocer la procedencia, medios de obtención y aplicación de dichas materias.

Además, tiene montado en sus oficinas un gabinete de información, destinado a remitir todas las relativas al comercio industrial brasileño. Existe, también, una Biblioteca especial técnica, y en breve comenzará a publicar un boletín de simpatía de lo que se sigue en América del Norte, con estadísticas y diagramas comparativos como medio de propaganda interna y externa de los productos brasileños.

Pero hay más; todos estos servicios están desempeñados por los propios alumnos de la Academia de Comercio, auxiliados por los profesores de dicho centro.

En España también existen estas Academias de Estudios de Comercio, cuyos gastos sufragra el Estado, y causa verdadera lástima el investigar la práctica comercial de estos alumnos cuando terminan sus estudios. Continuamente se ven sorprendidos por sencillos problemas comerciales, y tienen que sucumbir ante la competencia de los prácticos, después que sus padres hicieron costosos sacrificios por darles una carrera que ningún beneficio les reporta.

Si los gobiernos consiguieran las pingües ganancias que podrían obtener la industria brasileña, y que tengan verdadero interés por la prosperidad de su nación, para hacer valer su talento y su influencia en pro de instituciones comerciales.

Valencia, ciudad del Cid, reina de la belleza y las flores, se encuentra de plácemes estos días. De la corona de insignes ciudadanos que la circundan ha sobresalido uno, que con un excelente proyecto ha sabido despertar el interés industrial y la atención del extranjero en que se hallaban sumidos.

Un calvario lleno de contrariedades y espinas ha tenido que atravesar el autor de este novel proyecto, a fin de conseguir la autorización y el apoyo central para presentar a los valencianos en día no lejano su obra práctica, que creíamos no había de convertirse en realidad.

Día tras día, habéis visto, luchar contra las olas de larga tramitación, al valiente ciudadano, y hoy, salvados los dificultades, venidos los beneficios que se oponían a la realización de esta empresa, es preciso que demos antes Valencia entera que estáis en cuerpo y alma unidos y vuestros brazos y vuestros corazones deben obrar como uno solo para la instalación de la Exposición regional.

Han sido siempre esta clase de Exposiciones concursos en los cuales se desarrolla el amor propio comercial, y si este es perjudicial cuando produce la lucha de los productores, es altamente beneficioso en el sentido mercantil, ya que entabla la competencia, no del precio únicamente, sino de la calidad.

volados hacia fuera, y que le dan un sello de ranciaidad y de época de muy buen efecto.

Hacia el Sudeste, parte de la fachada de la finca, una elegante tapia que defiende la huerta, y sobre la cual, y casi en el ángulo de la carretera de Comillas, se alza una bonita y pintoresca terraza, guarnecida de una elegante balaustrada.

Al otro extremo hay una corralada de carácter típico, y un gran cuerpo de edificio, destinado a cocheras y alojamiento de la servidumbre.

Apenas se penetra bajo el arco de la puerta de entrada, se echa de ver que aquella es la residencia de un gran señor.

Una linda y discreta doncella os sale a recibir, luego se presenta un señor de finos modales y atezado rostro, que os saluda y os invita a pasar. Es el mayordomo francés de los infantes, persona cultísima, y cuyo trato, no menos y cumplidísimo, os encanta.

Este mayordomo os hace los honores con la amabilidad y la cortesanía de un viejo chambelán acostumbrado a estos ejercicios.

El interior del palacio es verdaderamente suntuoso.

En él hay verdaderas maravillas y curiosidades, en las cuales se descubre la mano de artista de la marquesa de Benemejil, la culta doña María Barreda.

Sobresale por su valor histórico la biblioteca, que es verdaderamente señorial y espléndida. Su fondo hallase, ocupado por los estantes, atiborrados de libros y pergaminos, muchos de rancia antigüedad, y únicos en su género, y los demás lienzos de pared aparecen cubiertos por grandes retratos, al óleo, de los antepasados de la familia.

Libros notables los hay a docenas, y solo citaremos el genealógico de la Nobleza montañesa, obra de un precio inestimable.

También llama la atención una mesa de primorosa talla montañesa y de origen antiquísimo. Dicha talla tiene la particularidad de haber sido hecha toda con azulejo.

En otra habitación se halla el retrato al óleo del baillío D. Blas de Barreda, célebre marino que mandó en Cabo Scié el navío «Brillante», que no desmintió en aquella ocasión su nombre, pues se portó brillantemente.

También en este piso bajo se halla el comedor, alegre y primoroso, con ventanitas y puertas sobre el parque, al cual tiene salida.

mandante. El general Lopez va a venir para revisar el regimiento el sábado, a las...

Y cada capitán se detuvo pensando para sí: «Estoy en muy buenas relaciones con el comandante; ayer acepté mi café. Si él quiere puedo ser también comandante muy pronto. Hay que prepararle una revista de altura, y como conozco a estos sorches, hay que atarse bien la mochila...»

«Pues como decía—continuó cada capitán.—el general vendrá el sábado, digo no, el viernes, eso es, el viernes; pues sí, vendrá el viernes, a las cuatro de la tarde, para hacer la revista. A esa hora todo el mundo debe estar formado en el patio.

Disparados marcharon los tenientes al cuartel, y cada uno reunió a los sargentos que mandaba.

«Vamos a ver—dijeron—vamos a ver si ponen atención. El general Lopez tiene en ustedes? nada menos que el general vendrá el viernes a revistarnos a las...»

Los pensamientos de cada teniente eran en este instante estos: «Estoy muy bien con el capitán; este mes se ha dejado convidar por mi cuatro veces a cerveza. Si él quiere, dentro de poco voy a ascender; es preciso, pues, que vea lo que es una revista «super».

Pero estos «caloyos» son un atajo imposible de tontos y no hay más remedio sino tomar una buena delantera...»

«Pues digo—continuó cada teniente—el viernes a las diez, ¿lo entienden ustedes? ¡a las diez! vendrá el general Lopez; a esa hora debe estar en el patio del cuartel formada toda la tropa. Con que ¡a ver como se las componen ustedes!»

Todos los sargentos salieron por las escaleras como alma que lleva el diablo. Cada uno se decía: «Me estima el teniente; además, durante la marcha del otro día aceptó dos cigarrillos que le di. A poco que él quiera asciendo a sargento primero.

«¡Rediez! hay que preparar la gran revista para el viernes. Solo que esos condenados quintos son capaces de hacernos caer de...»

«A ver: ¡Silencio todo el mundo!»

«Sepan los señores cabos que el general vendrá a revistarnos el jueves. ¿está entendido? Con que ese día, a la una de la tarde, ¡a la una, y que no se olvide! pues a la una la gente estará dispuesta en el patio del cuartel. ¡Ojo, y a ver cómo se queda!»

Una nube de cabos penetró acto continuo en los dormitorios.

INTERMEZZO
¡Sea V. rey egipcio para esto!

Así podrá exclamar la respetable montía del que fué no menos respetable Sesostris Ramsés II.

En nuestros tiempos de progreso y de modernismo, una momia egipcia no siempre es considerada con elevación de miras que el caso merece.

Vase si no lo que le ha ocurrido a la momia en cuestión.

De la cual, puede decirse como de la del amante de Teruel, no es momia sino momio. Pero dejando estas pequeñas disquisiciones, vamos al caso.

El palacio de los Barreda en Santillana

La residencia de los infantes D. Carlos y doña Luisa.—El palacio.—Sus estancias.—El parque.

El antiguo y hermoso palacio de los Barreda, en Santillana, constituye una interesante nota de actualidad, por tener en él su residencia veraniega los infantes D. Carlos y doña Luisa. A ello contribuye también el hecho de que dentro de pocos días nacera en él un nuevo príncipe de la casa de Borbón.

Por considerarlo así, envió unas notas descriptivas del palacio, propiedad hoy de los marqueses de Benemejil, notas tomadas al vuelo en una reciente visita hecha a la vistosa villa, cabeza en otro tiempo de las Asturias de Santillana y plaza marquesal de los Serranillos y los Proverbios.

El palacio, que es hoy propiedad del marqués de Benemejil, por enlace de este príncip con la cultísima y distinguida dama montañesa, doña María Barreda, forma parte del caserío de esa antigua villa señorial de Santillana, ennoblecida por los recuerdos de su historia y embellecida por su magnífica Colegiata y cien caserones animados, que fueron cuna de principales y nobles familias.

Cuentos de verano

Exactitud militar

El coronel Perez, del regimiento de Lujión, estaba concluyendo su almuerzo, cuando entró el ordenanza y le entregó un telefonema que decía:

«En vista de las próximas grandes maniobras, el sábado que viene, a las tres de la tarde, irá a pasar revista a su regimiento.

El general Lopez.

Inmediatamente el coronel Perez hizo llamar a los comandantes y les habló así:

«Amigos míos: acabo de recibir este telegrama del general, que vendrá a revisar el regimiento el sábado a las... a las...»

El problema turco

Paris 17.

De Constantinopla, y por cierto por conducto digno de entero crédito, comunican que dos suboficiales lograron entregar al sultán un memorial contenido ciertas peticiones que aquellos hacían directamente al soberano.

El sultán les contestó las siguientes palabras: «¡Tomadlo! ¡Tomadlo todo lo que queráis: tomad todo lo que os haga falta: quedaos con todo mi imperio, pero dejadme tranquilo!»

Si estas palabras son exactas, como por su origen es de creer, pueden considerarse como un sintoma de la desmoralización del sultán, que es precisamente el eje de la actual pésima situación del imperio turco.

La desesperación súbita ó la muerte del sultán podría traer complicaciones graves, pues sin duda habría de producir nefastas divergencias de criterio acerca de la persona más adecuada para sucederle.

VALENCIA

Nuestro querido director honorario don Teodoro Llorente Olivares, como decano de la prensa valenciana, ha sido nombrado vocal honorario del Comité ejecutivo de la Exposición Regional Valenciana, que ha de inaugurarse en mayo del año próximo.

calle Gran-Vía, frente a la casa del Sr. Banquero, a favor de D. Cipriano Canet, desestimándose en consecuencia la protesta del Sr. Chapa.

TRIBUNALES
La Sala de Vacaciones de esta Audiencia entendió ayer mañana en una causa incoada por el juzgado del distrito de San Vicente contra el ex-jefe de la estación del Norte en Valencia D. Cayetano Hernandez, acusado por los supuestos delitos de injurias y calumnias en nuestra ciudad Sr. Arias, en escritos dirigidos por el primero para que se abriera una información y se le rehabilitara en el cargo de que fue despojado, siendo trasladado a Burgos.

Francisco Brú
Las Torturas de la Indigestión
DIGESTERINA
Crónica de SUCESOS
En la casa de Socorro del Puerto fue asistida ayer Rosa Navarrete Montoliu, que presentaba varias heridas en la frente y en la nariz, que le ocasionó otra mujer con la que había reñido.

EL SEÑOR D. Federico Gonzalez y Paez
Delegado en Valencia de "La Vasco-Navarra,"
falleció anoche, a las nueve y media
a los 58 años de edad

Doña Julia Montesinos y Sacristán
de Trénor
en cumplimiento del 10.º mes de su fallecimiento.

Diario de Avisos
Movimiento bursátil
Cotización de Bolsas extranjeras
Bolsa de París: Francés, 3 por 100, 96.07—País Exterior, 96.00—Id. Interior, 74.75—Inglaterra, 2 1/2 por 100, 87.00—Ruso Consolidado, 88.85...

Cotización de valores
FONDOS PÚBLICOS
Duda perpetua al 4 por 100 interior, 88.85 d.
Id. id. cantidades pequeñas: 00.00
Duda amortizable al 4 por 100 interior, 100.00 d.

RQUISIMOS GARBANZOS DE CASTILLA
NUEVA COSECHA
Se han recibido en la «CRIOLETA»
Comestibles finos de MATIAS LOPEZ, antiguo dependiente de la «Casa Amores».

Balneario y Fonda
instalado en la
"Fuente del Baño," Navajas
de Francisco Fuertes
Precios económicos.—Servicio esmeradísimo.

DUROS SEVILLANOS
Tienda del Caballo, Mantas, 9 y 11
Aprovechen la ocasión
Tienda del Caballo.—Mantas, 9 y 11, Valencia

PLAZA DE TOROS DE VALENCIA
Entrada 40 céntimos y silla de pista 75
Función para hoy 19, a las 9.30 noche.
La gran pantomima acuática y de gran aparato.

Telegrafías y Telefonemas Del EXTRANJERO

Atravesando el canal París.—Un atrevido nadador, llamado Burgess, intenta la travesía del Canal de la Mancha...

Constitución china Londres.—De Hong-Kong comunican que en contestación a la pregunta hecha por el ministro de Negocios Extranjeros del Celeste Imperio...

El dirigible italiano Roma.—Por el ministro de la Guerra se comenzarán muy pronto una serie de importantes experiencias con el primer dirigible militar que se ha construido en Italia...

Inglaterra y Alemania Berlín.—El último discurso pronunciado por el ministro de Comercio en Inglaterra, contra los patriotas, ha sido considerado en los centros oficiales de Berlín como una nueva prueba del acercamiento amistoso de Inglaterra hacia Alemania...

Constantinopla.—Se han verificado las exequias por el alma del ministro de la Guerra. El sultán y el gobierno enviaron el pésame a la familia...

De Marruecos Tánger.—Un cosechero y dos amigos fueron capturados por las kabilas de las montañas de Abid. Han salido tropas para rescatar a los cautivos...

De la TARDE

Madrid 18, a las 6'30 tarde.

La «Gaceta» El diario oficial publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Real orden disponiendo que la importación de la plata pura y aleada en pasta solo pueda efectuarse por las Aduanas de las capitales de provincia y en las establecidas en Irún, Port-Bou, Valencia de Alcántara, Cartagena, Vigo y Gijón...

Leid, señor marqués, leed pronto. René desgarró el sobre, desdobló la carta, recorrió con una mirada las primeras líneas, y tembló como un azogado...

«¿Qué dice?» —«Un caballo! ¡Un caballo! ¡Qué se me traiga un caballo!» Los criados se dirigieron a toda prisa a las caballerizas...

«¿Cuántos caballos muertos sembró René en su camino de Brest a París?» —«El mismo no hubiera podido decirlo. En el momento de partir no tenía más que algunos lúises en el bolsillo.»

«Mucho tiempo antes de que hubiera logrado las últimas postas le faltó el dinero. Entonces empleó la amenaza y hasta la violencia para procurarse caballos. Si hubiera encontrado invencibles resistencias, hubiera matado sin vacilación y sin remordimientos.»

«¿Qué le importaba la vida de los hombres? ¿Quería morir y quería verla?» —«Sentado y dos horas después del momento en que la hija de los duques escribía su carta, René de Rieux llegaba a la gran ciudad.»

«¿Desde la víspera, el mal había hecho nuevos y terribles progresos. Juana no podía ya, ni con la ayuda de su madre, abandonar el lecho; su voz no era más que un soplo; era preciso inclinarse sobre la pobre niña y acercar el oído a sus labios para recoger sus palabras.»

«¿Y entonces, querida hija—dijo la duquesa dándole un beso—, ¿cómo se encuentra?»

por infracción de la ley de Descanso dominical. NombRANDO presidente del tribunal de oposiciones a las cátedras de Literatura Castellana, vacantes en los Institutos de Huera, Ca, Reus y Vitoria, a D. Benito Pérez Galdós...

Consejo de ministros A las tres y media se ha reunido el Consejo de ministros en el palacio de la Presidencia. Han dicho al entrar que el Consejo ha sido pedido por el señor marqués de Estella...

La Cámara de Comercio La Cámara de Comercio, en Madrid, ha dirigido una nota a los periódicos negando que el comercio haya acordado admitir duros después del día 24 del actual...

Un herido Esta mañana Antonio Lozano, presidente de una Sociedad de Marmolistas, ha sido agredido al dirigirse a su casa por dos desconocidos, que le han disparado un tiro, cuyo proyectil le ha atravesado un muslo.

En Gobernación El ministro de la Gobernación ha desmentido la noticia de su supuesta circular a los gobernadores civiles, dándole instrucciones para el canje de la moneda...

Eso faltaba Se han cometido infracciones en el modo de concursar para la construcción de la escuadra, y aunque se guarda gran reserva, se sabe que se han arrojado al mar, valga la frase, muchos millones que ganarán los extranjeros y perderá la industria.

Estátua de Pereda El Ayuntamiento ha abierto un concurso para erigir una estatua al insigne novelista Pereda.

De Bilbao Bilbao.—Han terminado las regatas en la prueba internacional. El primer premio, consistente en la copa de Alfonso XIII y 1.000 pesetas, lo ha obtenido el balandro alemán «Hilse»...

El canje de la moneda Hoy se canjearon en Madrid las cantidades siguientes: En la Tabacalera, 6.105 pesetas; ilegítimas, 1.225.

Atropello policíaco Un médico de la casa de Socorro de los Cuatro Caminos ha denunciado al juzgado a dos policías, los cuales le presentaron para su curación a un individuo que apealora brutalmente, excusándose en que se hallaba beodo...

El banderillero Aransaez El banderillero Aransaez sigue mejorando notablemente de la herida que sufre.

La estafa de Villarroya Se ha terminado el expediente instruido con motivo de la estafa y falsedad de que ha sido objeto el Ayuntamiento de Madrid por parte del Sr. Villarroya y otros empleados.

De Barcelona.—Dimisión de Tresols Comunican de Barcelona que el jefe de Policía Sr. Tresols ha dimitido su cargo. La dimisión está relacionada con la explosión de la bomba última.

Lo del atentado Barcelona.—Parece ser que hasta ahora no aparecen pruebas que demuestren de una

manera clara la culpabilidad de los detenidos con motivo de la explosión ocurrida en el vaporcito «Golondrina». El teniente de navío encargado de instruir este proceso sometió a los detenidos a un largo interrogatorio...

De la NOCHE Madrid 18, a las 10'50 noche. Consejo de ministros El Consejo de ministros celebrado esta tarde se verificó en la Presidencia, y duró tres horas.

El Sr. Sanchez Bustillo nos dijo al salir que se había hecho ya la designación del cupo para el reemplazo del año próximo, y que se piden 50.000 hombres.

Se aprobó en el Consejo un expediente cuya resolución reclamaba con interés el comercio de las islas Canarias, favorable a la autorización de un depósito de carbón en dichas islas a una casa alemana.

Sobre dicho expediente, el ramo de Guerra había puesto algunas dificultades, que hoy han quedado solucionadas. La concesión se autoriza bajo estrechas condiciones, pues en caso de guerra, o que peligre la integridad del territorio, dicha concesión quedaría anulada...

Se acordó verificar obras por administración en algunas delegaciones de Hacienda de provincias. Fué aprobado un expediente de Guerra sobre adquisición de maquinaria nueva con destino a las maestranzas de Sevilla, Granada y Murcia.

También fueron aprobados dos expedientes de Instrucción pública, uno instalando la calefacción en dicho ministerio, y otro sobre realización de ciertas obras en la Universidad de Oviedo.

Finalmente se aprobó un proyecto de decreto de Gracia y Justicia reglamentando las disposiciones sobre la provisión de notarios y disponiendo, que aún para las de tercera clase, se verifiquen oposiciones.

El canje de la moneda Hoy se canjearon en Madrid las cantidades siguientes: En la Tabacalera, 6.105 pesetas; ilegítimas, 1.225.

En la Casa de la Moneda, 13.375 y 1.100. En la Tesorería Central, 6.170 y 1.220. En la Tesorería provincial, 20.875 y 935.

En el Banco de España, 130.500 y 25.000. En Melilla, 15.560 y 125. Total de la cantidad ilegítima canjeada ayer en toda España: 2.000.000.

Atropello policíaco Un médico de la casa de Socorro de los Cuatro Caminos ha denunciado al juzgado a dos policías, los cuales le presentaron para su curación a un individuo que apealora brutalmente, excusándose en que se hallaba beodo...

El banderillero Aransaez El banderillero Aransaez sigue mejorando notablemente de la herida que sufre.

La estafa de Villarroya Se ha terminado el expediente instruido con motivo de la estafa y falsedad de que ha sido objeto el Ayuntamiento de Madrid por parte del Sr. Villarroya y otros empleados.

De Barcelona.—Dimisión de Tresols Comunican de Barcelona que el jefe de Policía Sr. Tresols ha dimitido su cargo. La dimisión está relacionada con la explosión de la bomba última.

Lo del atentado Barcelona.—Parece ser que hasta ahora no aparecen pruebas que demuestren de una

«Todo acabó, madre mía, me voy... René llegará demasiado tarde. Soy dichosa, sin embargo, al pensar que va a venir... Hablaré a ambos de mí... te consolará con su presencia... llamará y te pesará compartiendo contigo. Este pesar es el primero que te he causado, ¿no es verdad, madre mía?»

«La duquesa se sintió desfallecer. La joven prosiguió: —Te encargo digas a René que le amaba con toda mi alma, y que le hubiera hecho dichoso si Dios me hubiera permitido ser su esposa. Guardar mi retrato, aquel pobre medallón que me habías permitido darle hace un año, y que llevaba sin cesar sobre su corazón, como un talismán. Conozco el corazón y el alma de René... sé que no me olvidará, y sé que será fiel a mi memoria, como yo lo hubiera sido a la suya... Sé también que no se casará nunca. Ahora que estoy tranquila, madre mía... se acerca la hora... vamos a separarnos.»

«¡No!—exclamó la duquesa en medio de los sollozos que la ahogaban.—¡No quiero! ¡No quiero! ¡Si Dios te llama, te seguiré!»

«Es necesario que vivas, madre mía—repuso Juana con firmeza—, es preciso que vivas para que tu padre, que no le queda más que tú en el mundo, se acuerde de ti. ¿Qué sería de él si se quedara solo? No puedes dejarle.»

Aquí en Madrid se sabe muy poco de este asunto, por impedirlo la censura, y se hacen muchos comentarios favorables a Tresols.

Los taberneros Mañana, a las diez, se reunirá en junta general la Sociedad de taberneros La Viña. Aunque en la convocatoria se dice que la junta es para tratar de las dimisiones presentadas, y para ruegos y preguntas, se sabe que el verdadero objeto de ella es para acordar actitudes sobre el cierre dominical.

De la MADRUGADA Madrid 19, a las 2'15 madrugada. Declaraciones de La Cierva El ministro de la Gobernación, hablando anoche con los periodistas hizo muy interesantes declaraciones respecto de su labor ministerial.

Comenzó extrañándose de la indignación que la prensa refleja por las denuncias de que es objeto, y añadió que no se hacen aquellas arbitrariamente, sino cuando se publican artículos injuriosos o en los que la verdad aparece disfrazada.

Hablado de la reforma de la Policía y de las introducidas para la provisión de plazas en su ministerio, aseguró que las dos han respondido a un fin de moralidad y de justicia—fácilmente demostrable.—«Con ellas ha terminado el favoritismo, y ello ya es bastante para ofrecer a la consideración de los comentaristas algún título para su benevolencia.»

En la resolución de los expedientes que he tenido que resolver, he procurado hacerlo con justicia. Puedo afirmar que en estas decisiones me he desentendido de influencias y halagos, dictándolos con arreglo a la mas correcta imparcialidad.

Respecto de Sanidad no soy yo el llamado a decir lo que he hecho. Recientes están mis reales órdenes. En este ramo, hemos llegado a organizar incluso el archivo que era un completo maremagnum.

Al hablar de las reformas referentes al ramo de Comunicaciones, repitió lo que ya llevaba dicho no há mucho. «Dentro de ocho meses no tendrá España, en este ramo, nada que envidiar al extranjero. Me propongo ceder a la industria particular el establecimiento de líneas que completan la red radiográfica.»

Por último, tengo que decir que en los próximos presupuestos consignó cantidades de importancia para ultimar las reformas en los servicios de Correos y de la Policía.

Las estafas en los consumos de Madrid El juzgado del distrito del Hospital de esta Corte, que entiende en la causa que se instruye por las defraudaciones en el fiato de la carretera de Valencia, dictó ayer un auto que ha provocado un revuelo extraordinario.

Como el fiato cuyo nombre va arriba está en el puente de Valdecasas y éste pertenece al distrito también ya dicho, instruye esta causa D. Mariano Luján. Este dignísimo juez, después de estudiar a fondo el expediente administrativo instruido por el Ayuntamiento de Madrid, en cuya labor le ha venido auxiliando el concejal socialista Sr. Largo Caballero, citó para que comparecieran a declarar a las varias distinguidas personalidades, concejales, altos y modestos empleados, y en suma, a cuantos intervinieron en las operaciones del fiato dicho e instrucción del expediente.

A todos estos testigos tomó declaración el Sr. Luján. Las diligencias las redacta personalmente el escribano, y este señor, como el juez, guardan la mas impenetrable reserva respecto del contenido de la causa.

Ayer mismo se dictó auto de prisión y procesamiento contra los empleados del Ayuntamiento Sres. Nougues, Cedillo y Cecilio Mendez, los cuales han ingresado ya en la Modelo.

La estatua de Pereda En el concurso abierto por el Ayuntamiento de Santander para premiar el mejor boceto del monumento a Pereda, se admitirán trabajos de todos los escultores españoles.

El Raisuli, en campaña Dicen de Ceuta que según noticias de Tetuán el jueves, los moros pertenecientes al bajalato del mismo nombre y los jóvenes de la kabila de Anghera, marcharán a ponerse a las órdenes del Raisuli. Este con tales refuerzos, que ascienden a unos 2.000 hom-

después de haber escuchado la más casta confesión, y se alejó diciendo:—El alma de esta niña es la de un ángel. Juana entonces manifestó el deseo de ver reunidos en su derredor todos los servidores de la casa. Cuando los criados, con el pecho oprimido y los ojos llenos de lágrimas, hubieron franqueado el dintel de la alcoba, rogó a la duquesa que les diera perdón en su nombre para el caso en que, sin saberlo o sin querer, hubiera ofendido a alguno.

Muchas veces, en tanto que la duquesa repetía estas conmovedoras palabras, fué cortada su voz por los sollozos, y los servidores allí reunidos no pudieron responder más que por lágrimas.

Muchos de los más antiguos cayeron de rodillas al pie del lecho y besaron las blancas telas que cubrían a su joven ama. Enfrente de aquel cuadro desgarrador, el corazón más insensible se hubiera sentido conmovido; pero en aquella casa no había ningún corazón de bronce. Luc, Perina y Carmen estaban ausentes y no podían contemplar su obra.

Cuando quedó sola con sus padres, Juana les sonrió con débil sonrisa, tomó sus manos entre las suyas y las puso sobre su corazón. Enseguida su cabeza cayó lentamente hacia atrás, se cerraron sus párpados y pareció que dormía.

Transcurrieron algunos minutos. De repente los duques se estremecieron llenos de terror; acababan de sentir la mano de Juana helarse repentinamente y pesar sobre las suyas con un peso extraño, como una mano de mármol o de acero.

De la provincia de Segovia Un telegrama de Segovia comunica que en Cedrón de la Torre un mozo que tenía antiguos resentimientos con otro lo apuñaló, matándole.

Falsa alarma Comunican de Tanager que ayer se produjo una extraordinaria alarma. Repeñadamente comenzó a circular por la ciudad la noticia de que 34 barcas se disponían a desembarcar numerosas fuerzas españolas.

Contra los judíos En París se han recibido despachos de Kiel comunicando que la multitud realiza frecuentes atentados contra los judíos. El número de éstos heridos es grande. La policía es impotente para garantizar ni la propiedad ni las vidas de los amenazados.

Pólvora que explota De Aden comunican que a consecuencia del calor explotó un depósito de pólvora del Arsenal, siendo milagroso que no estallaran otros depósitos de municiones que había inmediatos. Resultaron un muerto y muchos heridos.

El rey de Italia.—La flota inglesa Un despacho de Roma recibido en Londres da como probable que el rey de Italia visite en el próximo invierno a Eduardo VII.

Colisión Telegrafían de Cáceres que en el pueblo de Alía hubo ayer una colisión entre la Guardia civil y los vecinos, por haber prohibido el gobernador que se dieran toros callejeros.

La reina Victoria Un despacho de Londres participa que la reina Victoria fué ayer de Cowes a Lunnigla, acompañada de su augusta madre.

Explosión Desde Berlín comunican que en la fábrica de Krupp, construyendo una ametralladora hizo explosión, matando a dos obreros.

Fiebre amarilla Desde Tanger comunican que ha llegado a Mazagán, procedente de las Antillas, el cruzador francés «Laubat», y a petición del delegado de Sanidad y del consul español se le obligó a pasar cuarentena, por haber tenido a bordo dos casos de fiebre amarilla el día 22 de julio.

De Cadiz Telegrafían de Cadiz las noticias siguientes: El «Princesa de Asturias» ha recibido órdenes al de sustituir «Cataluña» en las costas marroquíes.

Sobre la dimisión de Tresols De Barcelona comunican que está siendo muy comentada la dimisión del jefe de la Policía, Sr. Tresols.

La horrible verdad apareció entonces a la pobre madre, que se arrojó a presencia del duque, como la estatua de la Maternidad herida en el corazón, y balbuceó por dos veces: —Yo no tenemos ya hija!

«Al día siguiente, la capilla particular del hotel Simeuse, colgada de blanco y plata, había sido metamorfoseada en capilla ardiente. Centenares de velas de cera ardían en derredor de un pequeño catafalco construido delante del altar, y sobre el cual se encontraba colocado el ataud. Juana, vestida de blanco, la frente coronada de rosas blancas y las manos unidas sobre el pecho, reposaba en aquel ataud abierto, semejante a esas vírgenes de cera de que anteriormente habíamos hablado.»

«La muerte había respetado las facciones tan caras de la joven; a pesar de la livida palidez de las mejillas, de lo descolorido de sus labios, jamás había estado tan hermosa; parecía un ángel.

«Al cabo de algunas horas, la rigidez cadavérica se había apoderado de aquel pobre cuerpo, y a pesar de eso la niña parecía viva; tal era la expresión de su rostro, tan suave era la sonrisa celeste que se dibujaba en su entreabierta boca.

«En medio de las luces de los cirios perfumados que se consumían, entre los vapores del incienso que subían en nubes olorosas, Juana parecía dormida profundamente. Pero la hora de despertar había desaparecido para ella.

«A derecha e izquierda del catafalco, los sacerdotes, revestidos con sus casullas blancas bordadas de plata, entonaban el «De profundis» y los salmos del Oficio de difuntos. Las puertas del hotel Simeuse y la de la capilla estaban abiertas para todo el mundo.

«Los nobles, las grandes damas de la corte iban a arrodillarse al lado de los hombres del pueblo y de las pobres mujeres del barrio; la igualdad cristiana, la igualdad ante la muerte, reinaba como soberana bajo aquellas bóvedas.

«Detrás de las colgaduras suspendidas en el fondo de la capilla, y en una especie de sombrero roncón a donde no llegaban las miradas del público, se encontraban los duques abismados en su inmenso dolor, tanto más terrible cuanto que se concentraba en ellos y no se manifestaba ni por gritos ni por lágrimas.

Parece que al Sr. Tresols le tiene muy intrigado que el juez de Marina Sr. Pasquín muestre predilección por la Policía de Arrow. Asegúrase que han anunciado que cuando deje de ser policía hará sensacionales revelaciones.

Los dos detenidos, Queraltó y Cuyás cada vez se ven más complicados, pues aumentan contra ellos los cargos.

Ayer tarde varios agentes de la sección especial de Policía visitaron algunos establecimientos donde Cuyás se proveía de materiales indispensables para su oficio, y en uno de aquéllos, un almacén de objetos de acero, parece que el encargado del mismo manifestó que Cuyás estuvo en el indicado establecimiento, acompañado de otro individuo, pidió varillas de acero, cosa que causó bastante extrañeza al dependiente que lo servía, por que habitualmente compraba planchas de aquel metal, por ser en esta forma como le resultaba más utilizable para la construcción de cuchillas para hormas de zapatero, industria a que se dedicaba.

La Policía levantó un atestado de la declaración prestada por el indicado comerciante, que junto con el de otras diligencias que llevó a cabo, puso a disposición del juez instructor del sumario.

El juez fué ayer a la cárcel, pero los detenidos se negaron a ampliar sus declaraciones.

De Marruecos Por noticias recibidas de Mogador se sabe que en Marrakesh hay gran intranquilidad por el anuncio de la llegada de Abd-el-Azis. Este se encuentra a una hora de la plaza.

Accidente marítimo Según despachos de Londres en el mar del Norte chocaron anteayer un «steamer» español y el buque inglés «Surise». Este se fué a pique. La tripulación se ha salvado.

Choque de automóviles En Roma chocaron ayer el automóvil en que iba la reina Margarita y otro que ocupaba un ingeniero. El segundo quedó destruido, y el primero sufrió desperfectos de poca importancia. No hubo que lamentar desgracias personales.

El cólera en Filipinas Un despacho de Manila dice que el cólera continúa causando verdaderos estragos en la isla de Luzón.

Explosión En Manila, gracias a las energicas medidas que se han tomado, se halla por ahora libre de la peste.

Armónica.—por Eduardo L. Chauarri Volumen XXXVI de la Biblioteca Mignon Ilustración de Gaztambide — PESETAS 0 75

Postres variados FRASE HECHA



La solución mañana. Solución a la charada en acción anterior: Carabaña.

IMP. DOMENECH, MAR, 65.

Los compañeros de la antorcha

XAVIER DE MONTEPIN 41 «Imposible! Habéis oído mal. —Perdóneme el señor marqués, pero lo he oído y comprendido bien. Ha abierto los ojos y mirado en derredor suyo con aire asombrado, y en lugar de responder al jefe, que le preguntaba: «¿Cómo os encontráis, amigo mío?», —ha exclamado: —Que me conduzcan a casa del señor marqués René de Rieux... Ha tratado de ponerse de pie, pero le flaqueaban las piernas y ha vuelto a caer. Entonces tomó la palabra en estos términos: —El señor marqués de Rieux...? Está en esta casa.—El hombre añadió: —Bendito sea Dios... Corred a avisar al señor de Rieux que es necesario que le vea, y decidle que yo perteneczo a la casa del señor duque de Simeuse... He corrido en busca vuestra, señor marqués, y hé aquí todo. Apenas había el criado referido lo que precede, cuando René, poseído de un terror instintivo, se lanzó a la escalera. Casi al mismo tiempo entraba en la sala en que él se encontraba, un hombre de unos cuarenta años, que iba a preguntar: —No tuvo tiempo para ello, Antonio le dió la carta de Juana, exclamando:

Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Matrimonios: José Rodríguez con Josefa Lir...

Distrito de San Vicente. Matrimonio: Gaspar Valls con Adela de San Miguel. Defunciones: Varones, 1.—Hembras, 3.

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia. 19 de agosto de 1908. A las nueve de la mañana. Barómetro, 759.5; termómetro, 25.6; humedad, 75...

Observaciones astronómicas de hoy. El sol sale a las 6 horas y 16 minutos, y se pone a las 6 y 53. La luna sale a las 5 y 31 minutos de la noche...

SECCION COMERCIAL

Mercado de frutas y verduras. Paris 17 de agosto.—Ciruelas de España, 1.10 francos el bulto; naranjas, 1.25 el 100; patatas de París, 10 los 100 kilos...

Sol, 34.40. Viento, SE. MOVIMIENTO DE BUQUES. Entrados: Vapor Les Alpes, de Génova y escalas, de tránsito...

Año Cristiano. 15 tomos 15 pts. Imp. Domenech, Mar, 65

L'IDEAL. Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa.

Chocolates. Viuda de R. OMOS. Especialidad de la vainilla.

MARMOLES. Tallor de Alfredo Torán. Especialidad en LAPIDAS.

Bordones. Ondas y guitarras. exportación a provincias y ultramar.

Grandes talleres de mármoles. S. ORTIZ. Especialidad en lápidas.

VERSOS DE LA JUVENTUD por Teodoro Llorente. Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS.

LA TINTURA IODO-TÁNICA DEL DOCTOR GREUS. ES EL MEJOR REMEDIO CONTRA EL ESCROFULISMO.

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus. EN ELEGANTES CAJAS METÁLICAS.

LA MEJOR PURGA SALES GASEOSAS-PURGANTES, ANTIBILIOSAS, TÓNICAS Y DEPURATIVAS DEL DOCTOR GREUS.

Lloyd del Pacífico. Armador: Giuseppe Zino fu Dco. Servicio regular para Chile y Perú.

BALNEARIO DE BENIMARFULL. Médico-Director: Dr. D. José Llisterri. Temporada oficial: DE 15 DE MAYO AL 15 DE OCTUBRE.

DINERO. Caridad. Biblioteca Teológica Popular Económica DIOS. Un tomo 75 céntimos.

ANEMIA ESCROFULAS CLOROSIS. Las Auténticas PILDORAS DE BLANCARD de PARIS.

FRANCISCO COLOMER. Despacho y venta Fábrica. San Vicente, 207 (frente San Agustín).

BUQUES. Servicio regular de vapores. Para LONDRES. Para LIVERPOOL. Para GLASGOW.

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.

ACADEMIA DE LENGUAS. Dirigida por D. Francisco Vararó. Lecciones de italiano, inglés, francés y alemán.

Enfermedades Nerviosas. CURACION CIERTA. POR EL JARABE HENRY MURE.

ZAPATERIA DE RAFAEL GIL. Se vende ó alquila en el mejor punto de la calle Mayor de Godella.

Perfumería especial. ¿Quiere V. hacer su cara? ¿Quiere V. sentir su olor?

SUBASTA. A voluntad del dueño se subastará y rematará si la postura fuese aceptable.

VENTA DE UN MOTOR. Se vende un motor a gas completamente nuevo, con todos sus accesorios.

MEDIANA DE ARAGON. SALES NATURALES TIMOLADAS para Irrigaciones vulvares y lavados vaginales.

Linea de Filipinas. El día 9 de setiembre saldrá de Valencia el vapor ALICANTE.

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA. Tersura, endurecimiento, se consigue en DOS MESES.

6 pesetas frasco. Para el mismo fin, TOPICO CIRCASIANO, poderoso medicamento externo.

Compañía Sevillana. El vapor MACARENA saldrá el día 19 del actual, para Barcelona, Cádiz y Málaga.

Caridad. La implora un matrimonio. El marido se halla sin trabajo, y como la mujer está embarazada...

VERSOS DE LA JUVENTUD por Teodoro Llorente. Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS.